

Dr. Wolfgang Peschorn  
Bundesminister

Herrn  
Präsidenten des Nationalrates  
Mag. Wolfgang Sobotka  
Parlament  
1017 Wien

Geschäftszahl: BMI-LR2220/0581-II/2019

Wien, am 26. August 2019

Sehr geehrter Herr Präsident!

Der Abgeordnete zum Nationalrat Hans-Jörg Jenewein, MA und weitere Abgeordnete haben am 18. Juli 2019 unter der Nr. 3983/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Dienstreisen von BVT-Mitarbeitern nach Ibiza“ gerichtet, die ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt beantworte:

**Zu den Fragen 1 bis 9:**

- *Gab es Dienstreisen von Beamten des Bundesamtes für Verfassungsschutz und Terrorismusbekämpfung oder anderer Organisationseinheiten des BMI (zB LVT, EKO Cobra...) in den Monaten Juni, Juli oder August 2017 nach Ibiza?*
- *Wie viele Beamte reisten für welche genauen Zeiträume nach Ibiza? (Bitte um Aufgliederung nach Organisationseinheiten)*
- *Welchen Zweck hatten diese Dienstreisen?*
- *Wer hat diese Dienstreisen angeordnet bzw. genehmigt?*
- *Sind tatsächlich Beamte im gleichen Flugzeug wie Heinz-Christian Strache geflogen?*
- *Welcher Organisationseinheit gehören diese Beamten an?*
- *Welchen Zweck hatte diese Dienstreise?*
- *Wer hat diese Dienstreise angeordnet bzw. genehmigt?*
- *Welche Kosten fielen für sämtliche Dienstreisen nach Ibiza im Zeitraum Juni bis August 2017 an? (Bitte um Aufgliederung nach den einzelnen Reisen)*

Im Zeitraum Juni bis August 2017 waren vom Bundesministerium für Inneres keine Dienstreisen von Bediensteten nach Ibiza angeordnet oder genehmigt worden. Im Übrigen liegen dem Bundesministerium für Inneres keine Informationen über nicht dienstlich veranlasste Reisen nach Ibiza vor.

**Zu den Fragen 10 bis 13:**

- *Ist dem BVT bekannt, dass die Finca „Architect Country Villa“ auf Ibiza regelmäßig von Geheimdiensten für nachrichtendienstliche Operationen verwendet wird?*
- *Wurde diese Finca in der Vergangenheit auch vom BVT genutzt?*
- *Wie oft wurde diese Finca vom BVT genutzt und in welchen Zeiträumen?*
- *Welche Ziele verfolgte das BVT jeweils mit der Nutzung dieser Finca?*

Dem Bundesamt für Verfassungsschutz und Terrorismusbekämpfung ist der Umstand, dass die in Rede stehende Finca nachrichtendienstlich genutzt wird, nicht bekannt. Die Finca wurde vom Bundesamt für Verfassungsschutz und Terrorismusbekämpfung im Übrigen auch nicht benutzt.

Dr. Wolfgang Peschorn



